

VI CONGRESO DEL PSOE BALEAR

Ramón Aguiló lanza una dura diatriba contra la jerarquía eclesiástica

Félix Pons ha aceptado la presidencia del PSOE balear, lo que ha supuesto confirmar el consenso que caracteriza el congreso que se inició ayer y en el que ya está todo decidido, hasta la eje-

cutiva. Los 260 delegados asistentes iban a aprobar anoche la gestión de la ejecutiva saliente, dirigida por Josep Moll quien, en su informe de gestión, apostó por dar más papel a las mujeres.

Pons confirma el consenso socialista al aceptar la presidencia del PSOE balear

Amplia mayoría al aprobar la gestión de la ejecutiva saliente

J. TORRES BLASCO
Palma

Los delegados asistentes a la primera sesión del VI Congreso de la Federación Socialista Balear (FSB-PSOE) tenían previsto aprobar anoche por una amplia mayoría la gestión de la ejecutiva saliente aunque, en el debate a puerta cerrada, se produjeron críticas de varios delegados y matizaciones y propuestas de incorporación de algunas cuestiones puntuales, según pudo saber D16.

La unanimidad y el consenso es la principal característica de este congreso que concluirá mañana con la elección de una nueva dirección en la que -salvo Izquierda Socialista- estarán representados todos los sectores del partido, tanto «oficialistas» como «nacionalistas».

El papel de la mujer

El presidente de las Cortes, Félix Pons, confirmó ayer su buena predisposición a aceptar la presidencia del partido que, a partir de este congreso, variará su nombre. Pasará de llamarse Federación Socialista Balear-PSOE a Partit dels Socialistes de les Balears.

Han sido pactados ya los cargos fundamentales de la nueva ejecutiva que, ayer noche, parecía que iba a estar dominada por militantes próximos al anterior sector «oficialista».

Joan March será el secretario general, el alcalde de Maó, Boria



Félix Pons.

Carreras el vicesecretario y Josep Lluís Mádico el secretario de Organización.

Habrán tres o cuatro mujeres en la nueva dirección (posiblemente Teresa Riera se encargue de la secretaría de la Mujer), lo que pareció intuirse del amplio espacio que ocuparon las referencias al papel de la mujer en el informe de gestión del secretario general saliente, Josep Moll.

Moll, que señaló que «todavía hay compañeros socialistas que piensan que hay cosas más importantes de que ocuparse», sorprendió a los delegados con una frase: «El obstáculo principal para equiparar la igualdad de entre hombres y mujeres que marcan las leyes a la vida coti-

diana, es el hombre».

En su informe de gestión efectuó duras críticas al modo de gobernar del presidente autónomo Gabriel Cañellas. Dijo que lo hacía como si las islas fueran su finca particular, afirmó que «ha burlado al Parlament» y que ha introducido actuaciones «corruptas» en la política, valiéndose en ocasiones de transfugas.

Sin diferencias ideológicas

Moll, que continuará como un vocal más en la próxima dirección, afirmó que durante su mandato las diferencias entre los dos sectores del partido habían sido más personales que ideológicas y afirmó que el se iba muy tranquilo, «con la seguridad de haber cumplido con mi deber».

Expresó su opinión según la cual él ha sido uno de los artífices del pacto que ha permitido la integración de todas las familias socialistas en una dirección.

260 delegados acuden a este VI congreso regional que será clausurado el domingo por el presidente del PSOE, Ramón Rubial. Ludolfo Paramio, ideólogo del partido no pudo estar presente en el congreso como se había anunciado: perdió el avión.

El congreso no decidirá todavía los candidatos del partido a las próximas elecciones aunque ya se da por seguro que Francisco Obrador -el alcalde de Calviá que entrará en la próxima ejecutiva- será candidato a presidente del Govern.

«Nos critican y luego no van al funeral por los asesinatos de El Salvador»

«Ha sido la cultura laica la que terminó con siglos de oscurantismo»



Aguiló durante la primera sesión del congreso socialista

«La Iglesia ataca al Gobierno por una campaña que sólo pretende salvar vidas: la del preservativo»

Aguiló critica a un sector de la prensa

J.T.B.
Palma

Ramón Aguiló, en su primera intervención tras acceder a la ejecutiva estatal del PSOE, lanzó ayer una dura diatriba contra la jerarquía eclesiástica durante la salutación que dirigió a los delegados del VI congreso regional del partido.

El alcalde de Palma incluyó a la Conferencia Episcopal Española entre los grupos de presión que ponen trabas al modelo de gestión socialista y a su proyecto de gobierno.

«Desde la jerarquía de la Iglesia se acusa al Gobierno de laicista y totalitarista porque ha puesto en marcha una campaña, la que fomenta el uso del preservativo, que sólo pretende salvar vidas, y sin embargo, ningún representante de la Iglesia española estuvo en el funeral por el padre Ellacuría y los otros jesuitas asesinados hace un año en El Salvador», dijo.

«Yo siempre había pensado -añadió- que había sido la cultura laica la que había terminado con siglos de oscurantismo tras la Revolución Francesa y había abierto las puertas a la libertad y a la igualdad.

Ramón Aguiló se refirió igualmente a otras presiones a las que ha tenido que hacer frente y alu-

dió a la prensa, «pero no a los medios de comunicación en general, sino a algunos medios de manipulación concretos de estas islas y yo, desde aquí, reivindico que la democracia es luchar contra esos grupos de presión».

Cita de Azaña

Utilizó una cita del presidente de la Segunda República, Manuel Azaña, para definir la opinión que tenía de estos «grupos de presión»: «la siniestra perfidia de algunos hombres no les libra de ser tontos».

«Si nosotros -continuó- entramos en conflicto con grupos de presión y con esos mismos que se fotografian con las patronales para celebrar que no se apruebe una reforma urbanística que beneficiará a todos es porque nosotros defendemos los intereses de todos los ciudadanos frente a intereses corporativistas».

El dirigente del PSOE señaló que «ahora el gran reto de los socialistas es conseguir el Govern de esta comunidad, porque no podemos permitir que sigan estos que lo ocupan ahora, porque necesitamos un gobierno que nos respete» y reclamó un Govern «del que nos podamos sentir orgullosos».



A la tercera fue la vencida

Josep Moll, secretario general de la FSB en dos congresos consecutivos, abandona mañana el cargo. Que Moll dejara la secretaría general era uno de los condicionantes que ponían los oficialistas para lograr la integración. El secretario general pronunció ayer su último discurso ante los delegados. Josep Moll seguirá en la nueva dirección. Ayer, antes de iniciarse el congreso, conversando con el parlamentario Miguel Oliver. Moll ya anunció hace meses que si era un obstáculo para el acuerdo se iría. Será sustituido por Joan March, secretario general de hecho durante su mandato.